

Volume 1, Nomor 1, Oktober 2018



UNTAR

FAKULTAS
KEDOKTERAN

p-ISSN 2654-7147

e-ISSN 2654-7155

T M J

Tarumanagara Medical Journal

Publikasi oleh:
Fakultas Kedokteran Universitas Tarumanagara
Jl. Letjen S. Parman no.1, Jakarta Barat
tmj@fk.untar.ac.id

DAFTAR ISI

ARTIKEL ASLI

- Gambaran enzim transaminase pada pasien Demam Berdarah Dengue di Rumah Sakit Sumber Waras Jakarta periode tahun 2014-2015** 1 - 4
Albert dan Marina Ludong
- Gambaran tingkat kebugaran fisik dan obesitas pada usia kerja** 5 - 13
Alfinto Martin dan Johan
- Hubungan antara aktifitas fisik dengan umur *menarche*** 14 - 20
Andriana Kumala Dewi dan Aldora Sindila Febrian
- Perbedaan tingkat stres, kecemasan, dan depresi pada mahasiswa preklinik dan klinik Fakultas Kedokteran Universitas Tarumanagara** 21 - 26
Andy dan Arlends Chris
- Perbandingan kadar glutation (GSH) pada kasus akne vulgaris derajat ringan: Kajian terhadap *premenstrual acne flare*** 27 - 34
Annisaa Nurrahma Ardyati, Linda Julianti Wijayadi, Frans Ferdinal, David Limanan dan Eny Yulianti
- Hubungan konsumsi serat dengan kejadian konstipasi pada mahasiswa Fakultas Kedokteran Universitas Tarumanagara periode 1-13 Maret 2015** 35 - 40
Budianto dan Novendy
- Hubungan kafein terhadap daya ingat jangka pendek pada mahasiswa angkatan 2012 Fakultas Kedokteran Universitas Tarumanagara** 41 - 47
Charles Ferdinand dan Susy Olivia
- Gambaran kadar glukosa darah puasa mahasiswa obesitas di Fakultas Kedokteran Universitas Tarumanagara Jakarta** 48 - 53
Chelsia Ernes dan Marina Ludong
- Pengaruh hipoksia sistemik kronik terhadap kadar Malondialdehid (MDA) pada darah dan jaringan ginjal tikus Sprague Dawley** 54 - 58
Cinthia Catherine dan Frans Ferdinal
- Hubungan stres terhadap *Premenstrual Syndrome (PMS)* pada mahasiswa Fakultas Kedokteran Universitas Tarumanagara Angkatan 2011** 59 - 62
Desintha Cristy Nindi Ritung dan Susy Olivia

Perbedaan rerata fraksi ejeksi ventrikel kiri pasca Intervensi Koroner Perkutan di RSUD Cengkareng periode 2011 - 2014	63 - 66
Dona Christin Victo dan David Dwi Ariwibowo	
Identifikasi senyawa kimia ekstrak metanol buah naga merah (<i>hylocereus polyrhiz</i>) dengan kromatografi gas	67 - 73
Elsiana Laurencia dan Oentarini Tjandra	
Prevalensi <i>soil-transmitted helminths</i> di tanah taman perumahan Kecamatan Grogol, Cengkareng, dan Kalideres Jakarta Barat	74 - 79
Fandi Apriyan dan Chrismerry Song	
Hubungan sarapan dengan status gizi pada mahasiswa Fakultas Kedokteran Universitas Tarumanagara angkatan 2013	80 - 88
Hendry Agustian dan Meilani Kumala	
Gambaran pelaksanaan <i>antenatal care</i> di RSUD Kotabaru Pulau Laut Kalimantan Selatan tahun 2013	89 - 95
Heratio Adiwiguna dan Ernawati	
Gambaran histopatologi pada pasien - pasien dengan diagnosis apendisitis di Rumah Sakit Sumber Waras Jakarta tahun 2013 – 2014	96 - 102
Indra Kurniawan dan Sony Sugiharto	
Hubungan susu formula dan MP-ASI terhadap kejadian diare pada anak usia 6 bulan sampai 2 tahun di Puskesmas Kelurahan Tanjung Duren Selatan periode 1 Juli – 31 Agustus 2014	103 - 109
Inggerit dan Ernawati	
Hubungan status gizi terhadap anemia pada balita di Kelurahan Tomang Kecamatan Grogol Petamburan Jakarta Barat periode Januari 2015	110 - 115
Janice Fredlina dan Rebekah Malik	
Hubungan stres dengan prestasi akademik di SMA Diakonia Jakarta	116 - 121
Jessica Tamara dan Arlends Chris	
Prevalensi gangguan pendengaran pada siswa-siswi kelas 4, 5, 6 Sekolah Dasar Negeri Tomang 03 Pagi dan Tomang 05 Pagi, Jakarta Barat, tahun 2014	122 - 127
Junetta Airene Priskila Taba dan Mira Amalia	
Hubungan pengetahuan ibu dengan pelaksanaan Inisiasi Menyusu Dini pada tiga puskesmas di Jakarta Barat periode Oktober 2014 – Mei 2015	128 - 134
Maria Carlina dan Wiyarni Pambudi	

- Hubungan pola makan dengan tingkat obesitas anak (studi empiris pada anak umur 8-10 tahun di Sekolah Dasar Bunda Hati Kudus)** 135 - 140
Nadya Hambali dan Idawati Karjadidjaja
- Pengaruh pemberian sirup emulsi laksatif pada lama perawatan pasien pasca hemoroidektomi Milligan-Morgan** 141 -144
Peter Ian Limas dan Stanislaus Hatta Alinudinputra
- Distribusi status gizi menurut pola makan vegetarian pada orang dewasa di Vihara Maitreya, Jakarta Barat tahun 2014-2015** 145 - 150
Rachel Callista Arianto dan Marcella Erwina Rumawas
- Profil kebugaran jasmani pada mahasiswa Fakultas Kedokteran Universitas Tarumanagara angkatan 2012** 151 - 156
Rafli Elzandri dan Kumala Dewi
- Profil kebiasaan merokok pada siswa SMKN 1 Bayah Kabupaten Lebak Propinsi Banten tahun 2014** 157 - 166
Silvia Dwi Mustika dan Shirly Gunawan
- Hubungan kebiasaan akses internet dengan status gizi pada remaja (11 – 19 tahun) usia sekolah di Jakarta Barat periode Januari – Desember 2014** 167 - 173
Stephanie Natalia dan Meilani Kumala
- Hubungan pola asupan susu dan hasil olahan susu dengan tinggi badan pada anak kelas 4 SD Bunda Hati Kudus periode Februari 2014** 174 - 182
Sulistio Anita dan Idawati Karjadidjaja
- Prevalensi gangguan muskuloskeletal pada pekerja konfeksi bagian penjahitan di Kecamatan Pademangan Jakarta Utara periode Januari 2016** 183 - 191
Vincent Livandy dan Tjie Haming Setiadi
- Pengaruh hipoksia sistemik terhadap kadar Glutation (GSH) pada jantung dan darah tikus Sprague Dawley** 192 - 199
William Lukman dan Frans Ferdinal
- Perbedaan rerata penurunan lemak tubuh terhadap frekuensi angkat beban** 200 – 207
Wiseley Hong dan Tjie Haming Setiadi

TINJAUAN PUSTAKA

- Overview of Rheumatoid Arthritis therapy: Management options in Indonesia** 208 - 220
Fia Fia dan Johanna Westra
- Diagnosis dan Penatalaksanaan *Idiopathic Macular Hole*** 221 - 229
Meriana Rasyid
- Peran anamnesis dan tes alergi yang cermat dalam menentukan diagnosis Rinitis Alergi** 230 - 236
Mira Amaliah
- Peranan sel progenitor endotel sirkuler pada endometriosis** 237 - 244
Triyana Sari

DEWAN REDAKSI

Penanggung Jawab	Meilani Kumala
Ketua redaksi	Octavia Dwi Wahyuni
Wakil Ketua redaksi	Ria Buana

Mitra Bebestari

Arlends Chris	(Universitas Tarumanagara)
Chrismerry Song	(Universitas Tarumanagara)
Ernawati	(Universitas Tarumanagara)
Frans Ferdinal	(Universitas Tarumanagara)
Herwanto	(Universitas Tarumanagara)
Idawati Karjadidjaja	(Universitas Tarumanagara)
Linda Julianti Wijayadi	(Universitas Tarumanagara)
Marina Ludong	(Universitas Tarumanagara)
Meilani Kumala	(Universitas Tarumanagara)
Paskalis Andrew Gunawan	(Universitas Tarumanagara)
Rahayuningsih Dharma	(Universitas Tarumanagara)
Rebekah Malik	(Universitas Tarumanagara)
Saptawati Bardosono	(Universitas Indonesia)
Shirly Gunawan	(Universitas Tarumanagara)
Sukmawati Tansil Tan	(Universitas Tarumanagara)
Susy Olivia Lontoh	(Universitas Tarumanagara)
Taty Rusliati Rusli	(Universitas Tarumanagara)
Tjie Haming Setiadi	(Universitas Tarumanagara)
Tom Surjadi	(Universitas Tarumanagara)
Wiyarni Pambudi	(Universitas Tarumanagara)

Sekretariat administrasi

Clement Drew, dr.
Ikromul Hak, S.Si

Alamat redaksi

Fakultas Kedokteran Universitas Tarumanagara
Jl. Letjen. S. Parman no. 1
Jakarta Barat 11440
Telp. 021. 5671781
Fax. 021. 5663126 u.p Tarumanagara Medical Journal

Identifikasi senyawa kimia ekstrak metanol buah naga merah (*hylocereus polyrhiz*) dengan kromatografi gas

Elsiana Laurencia¹, Oentarini Tjandra^{2,*}

¹ Mahasiswa Fakultas Kedokteran Universitas Tarumanagara, Jakarta, Indonesia

² Bagian Farmakologi Fakultas Kedokteran Universitas Tarumanagara, Jakarta, Indonesia

*korespondensi email: oentarininit@fk.untar.ac.id

ABSTRAK

Indonesia kaya akan berbagai macam tanaman, salah satunya adalah buah naga merah (*Hylocereus polyrhizu*). Untuk mengidentifikasi buah naga merah (*Hylocereus polyrhizu*) dapat dilakukan dengan berbagai metode diantaranya uji fitokimia, kromatografi lapis tipis, GC-MS. Pada hasil uji fitokimia buah naga merah (*Hylocereus polyrhizu*) didapatkan senyawa alkaloid, steroid, flavonoid, tepenoid dan fenolik. Pada kromatografi lapis tipis tidak didapatkan bercak noda pada plat. Sedangkan pada GC-MS, terdapat beberapa struktur yang mirip dengan 5-eicosene, 1-nonadecene, 1,2-benzenedicarboxylic acid, n-henecosane dan .gamma.-sisterol. Senyawa kimia yang mirip dengan struktur diatas, memiliki beberapa manfaat dalam bidang kesehatan, antara lain sebagai antibakteri, antioksidan, antijamur, anti-inflamasi.

Kata kunci: buah naga merah (*Hylocereus polyrhizu*), fitokimia, kromatografi gas

PENDAHULUAN

Indonesia adalah salah satu negara yang kaya akan tanaman karena Indonesia memiliki tanah yang subur dan beriklim tropis. Hal ini mempermudah tanaman untuk tumbuh subur. Di hutan tropis Indonesia terdapat 30.000 spesies tumbuhan. Dari jumlah tersebut, terdapat 9.600 spesies tumbuhan yang memiliki manfaat sebagai obat, tetapi baru 200 spesies saja yang telah dimanfaatkan sebagai bahan baku di bidang industri herbal untuk kesehatan.¹ Salah satu tanaman yang memiliki khasiat untuk kesehatan adalah buah naga merah. Buah naga merah memiliki khasiat yang lebih

dibandingkan dengan buah naga jenis lainnya, contohnya seperti mengandung karoten yang berfungsi untuk membantu menjaga kekebalan tubuh, tiamin yang berfungsi untuk membantu proses perubahan makanan menjadi energi dan juga flavonoid yang merupakan antioksidan untuk menetralkan radikal bebas yang menyerang sel-sel tubuh kita. Buah naga merah mengandung masih banyak lagi senyawa kimia yang belum diketahui. Untuk itu dilakukan identifikasi senyawa kimia ekstrak metanol dengan kromatografi gas.

METODE PENELITIAN

Penelitian dilakukan di Laboratorium Fakultas Kedokteran Universitas Tarumanagara pada bulan Agustus 2014 – Mei 2015. Alat-alat yang digunakan untuk maserasi dan uji fitokimia yaitu: neraca analitik, gelas, *rotary evaporator*, vial sampel, oven, penangas air, mortar, aluminum foil, plat tetes, gunting. Alat-alat yang digunakan untuk kromatografi lapis tipis yaitu: batang pengaduk, bejana KLT (*chamber*) dan tutup, botol semprot, Erlenmeyer, gelas kimia, gelas objek atau plat KLT, isolasi, pipa kapiler. Alat-alat yang digunakan untuk kromatografi gas yaitu: alat pengatur tekanan, alat pengukur kecepatan aliran gas, kolom kromatografi, injektor (tempat injeksi sampel), termostat oven, meter gelembung sabun, detektor, penerus sinyal, kromatogram.

Bahan penelitian yang digunakan adalah daging buah naga merah (*Hylocereus polyrizus*). Bahan kimia dan pereaksi yang digunakan untuk uji fitokimia adalah metanol, akuades, glukosa, asam asetat glasial, bubuk magnesium, amil alkohol, FeCl₃ 1%, dikloro-metana:amoniak (9:1), H₂SO₄ 2 N, pereaksi Mayer, Dragendorf, anhidrida asam asetat, HCl pekat. Bahan kimia dan pereaksi yang digunakan untuk kromatografi lapis tipis adalah asam

sampel dalam bentuk cair, kloroform, n-heksan, etanol, aseton, metanol, etil asetat, silika gel. Bahan yang digunakan untuk kromatografi gas yaitu: sampel buah naga merah (*Hylocereus polyrizus*) yang sudah di maserasi menggunakan larutan metanol.

Buah naga merah (*Hylocereus polyrizus*) dikumpulkan dan dikupas, lalu di potong kecil-kecil dan digerus hingga halus. Buah naga merah (*Hylocereus polyrizus*) yang telah halus sebanyak 200 g diekstraksi maserasi (perendaman) selama 2 minggu dengan menggunakan pelarut metanol. Penambahan larutan metanol dilakukan sebanyak 3 kali dan diaduk setiap hari. Setelah proses ekstraksi, larutan ekstrak selanjutnya dipisahkan dari pelarutnya dengan menggunakan alat *rotary evaporator* sehingga diperoleh ekstrak murni dari tumbuhan untuk di uji fitokimia dan kromatografi.

Uji golongan alkaloid

Sampel segar sebanyak 4 g, gerus dalam lumpang porselen. Kemudian ditambahkan 20 ml kloroform dan 3 ml amoniak, masukkan kapas untuk disaring dan ambil dengan pipet. Masukkan ke tabung reaksi dan tambahkan 10 tetes H₂SO₄ 2N, kocoklah tabung ½ menit dan diamkan sampai terbentuk 2 lapisan.

Ambil lapisan atas dan pindahkan ke dalam tabung reaksi.

Pada tabung 1 tambahkan 1-2 tetes pereaksi meyer dan tabung 2 tambahkan 1-2 tetes pereaksi Dragondorf. Jika tabung 1 terdapat endapan berwarna putih keruh dan tabung 2 terdapat endapan jingga, uji alkaloid positif.

Uji golongan flavonoid

Sampel segar sebanyak 4 g, gerus dalam lumpang porselen sampai halus, kemudian pindahkan ke dalam tabung reaksi dan di ekstrasi dengan eter. Ekstrak disaring dan ditambahkan natrium hidroksida (NaOH) 10% sebanyak 2 ml dan kocok tabung selama 1-2 menit, diamkan sampai terbentuk 2 lapisan. Ambil lapisan bawah dengan pipet dan pindahkan ke dalam tabung reaksi lain sebagai tabung 1 dan lapisan bawah dipindahkan pada tabung tabung reaksi lain sebagai tabung 2. Tabung 1 ditambahkan 1-5 tetes HCL 2N sampai, kemudian tambahkan lagi 2-3 ml eter, kocok selama 1-2 menit dan diamkan beberapa saat. Lalu, tambahkan lagi 0,1 g logam Magnesium dan HCl pekat sebanyak 1 ml dan biarkan 2-3 menit. Pada tabung 2 tambahkan 2-3 tetes metanol sebagai kontrol. Jika tabung 1 terdapat endapan berwarna kuning kemerahan, uji flavonoid positif.

Uji golongan fenolik

Sampel segar sebanyak 50 mg yang sudah dihaluskan, masukkan kedalam Erlemeyer 100 ml dan tambahkan 10 ml metanol supaya sampel terendam. Panaskan sampel sampai mendidih, kemudian dinginkan. Saring larutan menggunakan kapas dan pindahkan dengan pipet ke dalam 2 tabung reaksi. Tabung reaksi 1 ditambahkan 1-3 tetes FeCL₃ 1% dan tabung reaksi 2 sebagai kontrol. Amati perubahan warna yang terjadi. Jika terbentuk warna hijau, biru, ungu menunjukkan uji fenolik positif.

Uji golongan saponin

Sampel segar sebanyak 50 mg, diekstrasi dengan eter 3 kali dan fraksi yang larut dalam eter dipisahkan. Sisa residu yang tidak larut dalam eter ditambahkan 5 ml akuades, kocok tabung secara kencang selama 1 menit. Jika tabung terdapat busa menandakan positif.

Uji golongan steroid dan terpenoid

Sampel segar sebanyak 4 g, gerus hingga halus dalam lumpang porselen. Tambahkan 10 ml kloroform dan gerus lagi hingga halus, saringlah menggunakan kapas dan ambil dengan pipet. Teteskan sampel yang sudah disaring kedalam 3 lobang plat tetes, biarkan hingga kering. Jika sudah kering, tambahkan asam asetat

anhidrat pada lobang 1 kemudian diaduk dengan batang pengaduk. Tambahkan ke lobang 2 dan 2 H₂SO₄ pekat sebanyak 1-2 tetes, amati perubahan warna yang terjadi. Jika terbentuk warna hijau dan biru menandakan positif pada steroid, sedangkan warna merah dan ungu menandakan positif pada terpenoid.

Kromatografi Lapis Tipis

1. Potong plat sesuai ukuran (8x1,5cm)
2. Buat garis dasar (*base line*) dibagian bawah sekitar 1 cm dari ujung bawah plat dan garis atas sebagai garis akhir sekitar 0,5 cm
3. Menggunakan pipa kapiler totolkan sampel cair di tengah garis dasar plat, kemudian tunggu hingga kering
4. Masukkan eluen yang diinginkan sebanyak 10 ml ke dalam *chamber*
5. Masukkan plat yang sudah di totol dan kering ke dalam *chamber* yang sudah berisikan eluen (usahakan eluen tidak melebihi garis dasar) dengan posisi plat hampir tegak lurus. Tutuplah *chamber*
6. Eluen akan bergerak naik keatas, tunggulah sampai eluen mendekati garis akhir plat
7. Setelah eluen mencapai garis akhir plat, keluarkan plat dari *chamber*, akan terdapat beberapa totolan pada plat,

amati dibawah lampu UV. Jika pada pada lampu UV tidak terlihat, semprotkan dengan pewarna tertentu seperti Dragondrof, dan lain-lain.

Kromatografi Gas

1. Gas pembawa (biasanya digunakan helium, argon atau nitrogen) dengan tekanan tertentu dialirkan secara konstan melalui kolom yang berisi fase diam.
2. Sampel diinjeksikan ke dalam injektor (*injection port*) yang suhunya dapat diatur. Komponen-komponen dalam sampel akan segera menjadi uap dan akan dibawa oleh aliran gas pembawa menuju kolom. Komponen-komponen akan terabsorpsi oleh fase diam pada kolom kemudian akan merambat dengan kecepatan berbeda sesuai dengan nilai K_d masing-masing komponen sehingga terjadi pemisahan.
3. Komponen yang terpisah menuju detektor dan akan terbakar menghasilkan sinyal listrik yang besarnya proporsional dengan komponen tersebut.
4. Sinyal lalu diperkuat oleh amplifiser dan selanjutnya oleh pencatat (*recorder*) dituliskan sebagai kromatogram berupa puncak.
5. Puncak konsentrasi yang diperoleh menggambarkan arus detektor terhadap waktu.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Berikut hasil uji fitokimia, uji kromatografi lapis tipis dan uji kromatografi gas.

Uji fitokimia

Tabel 1. Hasil uji fitokimia

Golongan senyawa	Hasil
Alkaloid	+
Flavonoid	++
Saponin	-
Fenolik	+
Steroid	++
Terpenoid	+

Uji Kromatografi Lapis Tipis

Pada metode kromatografi lapis tipis didapatkan bahwa tidak terdapat bercak/noda yang spesifik karena belum ada eluen yang sesuai dan kandungan senyawanya sedikit pada ekstrak dengan methanol.

Uji Kromatografi Gas

Pada uji fitokimia buah naga mengandung alkaloid, flavonoid, steroid, fenolik dan terpenoid di mana kadar flavonoid dan steroid sedikit lebih banyak. Uji kromatografi lapis tipis bertujuan untuk memisahkan senyawa-senyawa yang terkandung dalam buah naga merah (*Hylocereus polyrhizu*) menggunakan berbagai macam eluen, yaitu: polar (etanol, metanol), semipolar (kloroform, asteen, etil asetat) dan nonpolar (n-

heksan). Didapatkan hasil bahwa tidak terdapat noda/bercak yang spesifik pada plat karena belum mendapatkan eluen yang cocok dan kandungan senyawanya sedikit pada ekstrak metanol.

Uji GC-MS bertujuan untuk mengetahui berbagai macam senyawa kimia yang terkandung dalam buah naga merah (*Hylocereus polyrhizu*). Hasil dari uji GC-MS terlihat pada kurva dengan berbagai puncak. Terdapat lima puncak dominan yang menyerupai senyawa 5-eicosene pada waktu retensi 33.395 dengan spektrometri massa 280.5316 dan korelasi 95%, 1-nonadecene pada waktu retensi 34.712 dengan spektrometri massa 266.5050 dan korelasi 98%, 1,2-benezedicarboxylic acid pada waktu retensi 36.994 dengan spektrometri massa 166.1308 dan korelasi 91%, n-heneicosane pada waktu retensi 40.145 dengan spektrometri massa 296.5741 dan korelasi 97%, .gamma.-sitosterol pada waktu retensi 49.192 dengan spektrometri massa 414.7067 dan korelasi 99%.

Senyawa kimia yang strukturnya mirip dengan senyawa di atas dari masing-masing retensi waktu kemungkinan bermanfaat dalam bidang kesehatan, seperti 5-eicosene yang bermanfaat sebagai antioksidan dan antidiabetik,² 1-nonadecene merupakan asam lemak

rantai panjang yang menunjukkan reaksi terhadap anti-tuberculosis dan antijamur,³ selain itu 1-nonadecene dapat digunakan sebagai antioksidan dan antidiabetik.² Potensi antijamur dan antibakteri di endofit jamur terdapat pada 1,2-benzenedicarboxylic acid,⁴ n-heneicosane memiliki respon terhadap aktivitas antibakteri,⁵ sedangkan pada .gamma.-Sitosterol anti-diabetes, anti-angiogenik, antikanker, antimikroba, anti-inflamasi, anti-diare dan antivirus.⁶ Gamma.-sitosterol biasa digunakan pada pengobatan tradisional untuk mengobati

bisul, bronkitis, diabetes, dan penyakit jantung.⁴

Jika dilihat dari kerangka struktur masing-masing kemungkinan 5-eicosene, 1-nonadecene, n-heneicosane termasuk dalam senyawa terpenoid yang mengandung senyawa karbon dan hidrogen, 1,2-benzenedicarboxylic acid termasuk senyawa fenolik dimana terdapat cincin benzen, hidrogen dan karbon, sedangkan .gamma.-Sitosterol termasuk senyawa steroid.

1. Hasil Kromatografi Gas-Spektrometri Massa

No	Waktu Retensi	Nama Senyawa	Rumus Molekul	Berat Molekul	Area (%)
1.	33.395	5-eicosene	C ₂₀ H ₄₀	280.5316	5.64
2.	34.712	1-nonadecene	C ₁₉ H ₃₈	266.5050	1.30
3.	36,994	1,2-benzenedicarboxylic acid	C ₈ H ₆ O ₄	166.1308	2.02
4.	40.145	n-heneicosane	C ₂₁ H ₄₄	296.5741	6.38
5.	49.192	.gamma.-Sitosterol	C ₂₉ H ₅₀ O	414.7067	11.66

KESIMPULAN

Pada uji fitokimia dengan sampel buah segar didapatkan bahwa buah naga merah (*Hylocereus polyrhizu*) mengandung senyawa alkaloid, fenolik, flavonoid, steroid dan terpenoid, di mana kadar flavonoid dan terpenoid sedikit lebih tinggi. Uji kromatografi lapis tipis didapatkan bahwa tidak terdapat bercak/noda yang spesifik karena belum ada eluen yang sesuai dan kandungan

senyawanya sedikit pada ekstrak dengan metanol. Uji kromatografi gas terdapat lima puncak dominan yang menyerupai senyawa 5-eicosene (95%) pada waktu retensi 33.395, 1-nonadecene (98%) pada waktu retensi 34.712, 1,2 benzedicarboxylic acid (91%) pada waktu retensi 36.994, n-heneicosane (97%) pada waktu retensi 40.145, .gamma.-sitosterol (99%) pada pada waktu retensi 49.192.

DAFTAR PUSTAKA

1. Prasetyono Dwi Sunar. A-Z Daftar Tanaman Obat Ampuh di Sekitar Kita. Jakarta: Flash Books; 2012. p.12
2. Keerthana, G, M.K. Kalaivani, A.sumathy. In-vitro alpha amylase inhibitory and anti-oxidant activities of ethanolic leaf extract of croton bonpladianum [Internet]. 2013 July 18; volume 6. [cited 2015 16 Apr]. Available from: http://www.researchgate.net/profile/Sumathy_Joseph2/publication/257836641_INVITRO_ALPHA_AMYLASE_INHIBITORY_AND_ANTIOXIDANT_ACTIVITIES_OF_ETHANOLIC_LEAF_EXTRACT_OF_CROTON_BONPLANDIANUM/link/s/02e7e525f58f503aba000000.pdf
3. Kuppuswamy Kalaivani M, Bhavana Jonnalagadda, Sumathy Arockiasamy. GM-MS Analysis of Chloroform Extract of Croton Bonpladianum [Internet]. 2013 Oct 4. [cited 2015 16 Apr]. Available from: http://www.ijpbs.net/cms/php/upload/2750_pdf.pdf
4. Verma Ankita, B N Johri, Anil Prakash. Antagonistic Evaluation of Bioactive Metabolite from Endophytic Fungus, *Aspergillus flavipes* [Internet]. 2014 Aug 27. [cited 2015 Apr 18]. India: Barkatullah University: Available from: <http://www.hindawi.com/journals/jmy/2014/371218/>
5. Uma B, R Parvathavarthini. Antibacterial Effect of Hexane Extract of Sea Urchin, *Temnopleurus alexandri* [Internet]. 2010 Sept; volume 2. [cited 2015 Apr 19]. Available from: http://sphinxsai.com/july-sept_2010_vol2.3/pharmtech/pharmtechvo2.3july-sept210/PT=07%20_1677-1680_.pdf
6. Raman Venkata, Samuel LA, Pardha Saradhim M, Narashimha Rap B, Naga Vamsi Krishna A, Sudhakar M, et. Antibacterial, Antioxidant Activity and GC-MS Analysis of *Eupatorium odoratum* [Internet]. 2012 Apr 14; volume 5. [cited 2015 Apr 20]. Available from: http://www.ajpcr.com/Vol5Su_pp12/940.pdf